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为推动各级政协组织认真学习中
共党史、新中国史和统一战线历史、
人民政协历史，帮助广大政协委员和
政协工作者树立正确的历史观和大局
观，经全国政协办公厅批准，人民政
协报社特联合中央新闻纪录电影制片
厂（集团）、中国华侨出版社共同出版
四集 《初心和使命》 文献专题片U盘
和图书。

《初心和使命》文献专题片是为纪
念中华人民共和国和人民政协成立70
周年，由全国政协办公厅和中央新闻
纪录电影制片厂 （集团） 联合制作
的，并在中央电视台综合频道和中文
国际频道播出，在社会上引发广泛关
注，仅网络平台就有6800多万人次收

看。该片导向正确，叙事宏大，历史
脉络清晰、史实客观准确，以大量翔
实珍贵的史料全面反映了人民政协70
年的光辉历程，彰显了中国共产党领
导的多党合作和政治协商制度以及新
型政党制度的特色和优势。专家和观
众评价该片具有较高的思想水准和艺
术水准，是一部帮助广大观众了解人
民政协发展历程和辉煌业绩的精品力
作。《初心和使命》文献专题片先后荣
获中国广播电影电视社会组织联合会
颁发的2019年优秀纪录片金相册奖和
国家广电总局颁发的2019年第四季度
优秀纪录片奖。

《初心和使命》文献专题片共分四
集，分别是：第一集 《建立新中国》、

第二集《建设新中国》、第三集《改革
开放路》、第四集 《共圆中国梦》，每
集约50分钟。《初心和使命》 图书为
高档布面精装，彩色护封，工艺精
美；《初心和使命》专题片U盘为32G
圆形扭转式存储盘，双面彩色印刷，
一面为政协会徽，一面为政协成立70
周年纪念logo。

《初心和使命》文献专题片和图书
是各级政协组织和广大政协委员开展
党史学习教育和理解统一战线历史、
人民政协历史的重要资料，希望各级
政协组织积极做好征订工作。

人民政协报社
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孟祥龙 010-88146977/88146957/13910271901
左依兰 010-88146914/88146787/15711123816定价：298元/套 征订电话：

广告

绿树阴浓夏日长，正是静心读书时。日
前，重庆市渝中区曾家岩书院里，一场特别
的读书沙龙悄然举行。来自川渝两地的政协
委员相聚一堂，开展“共读一本书”活动，
携手为成渝地区双城经济圈“书香政协”建
设添上浓墨重彩的一笔。

《四川文化简史》《四川历史文化名人
百人画传》《亲历三峡移民》《重庆政协

“文化月坛”文粹》 ……温馨友好的氛围
中，两地政协相互赠送由政协文化文史和
学习委员会组织编撰的书籍。重庆市政协
还特地向每位参会人员赠送了 《重庆之
眼》一书。委员们感慨：“这既是川渝共唱

‘双城记’的文化互动，也是政协文史工作
的成果交流。”

读书学史恰逢时，这也是一场以党史学
习教育为主题的委员读书活动。围绕学习
习近平《论中国共产党历史》，川渝政协委
员热情分享了各自的读书感悟。

“要把永远保持赤子之心与‘不忘初
心、牢记使命’有机结合”，四川省政协委
员、全国党建研究会特邀研究员雷世界说，
得人心不易，守人心更难，政协系统要更加
有效地运用好统一战线法宝，发挥政协组织
特别是政协委员广泛联系各界的优势，把协
商的过程办成为民办好事、实事的过程，办

成凝聚人心的过程。
重庆市政协委员、重庆图书馆馆长任竞

说，一部党史，“听党话，跟党走”“对党忠
诚”的坚定信念贯穿始终。对于政协委员来
说，要从党的辉煌历史中汲取智慧，筑牢信
念，巩固阵地，多做实事。他表示，重庆图
书馆将继续以品牌活动提升服务效能，打造
成渝地区公共图书馆资源互联互通网络，努
力构建公共文化服务新格局。

在认真研学 《论中国共产党历史》
过程中，四川省政协委员、绵阳市文学
与书画艺术研究院编辑冯小涓被 《学习
党史、国史是坚持和发展中国特色社会

主义的必修课》 这篇文章深深打动。“加
强了对学习党史、国史重要性的认识！”
她说，作为一名政协委员、作家，要更
好履职尽责，讲好中国共产党故事，讲
好中国故事。

“在学习习近平总书记重要论述中汲
取前行力量！”重庆市政协委员、重庆市
群众艺术馆馆长罗智敏表示，要增强用党
的创新理论武装头脑的政治自觉，在前行
的道路上更加坚定文化自信，铸牢砥砺初
心、接续奋进的精神支柱，履行好委员职
责，提升能力水平，在新征程上开创美好
未来。

书 香 润 巴 蜀
——川渝政协开展委员“共读一本书”活动小记

本报记者 凌云

本报讯 “大讨论活动不是一阵风，要持
续深入推进，将委员线上、线下建言整理出
来，吸收到调研报告和社情民意信息中，使大
讨论的成果转化为推动高质量发展、加快建
设新阶段现代化美好淮南的具体举措和强大
合力。”近日，安徽省淮南市政协召开网上读
书骨干线下座谈会，市政协主席蔡宜骅这样
强调。

淮南是资源型城市，“十四五”开局之年，

面临转型发展，如何起好步，开好局，实现高
质量发展？淮南市政协围绕市委党史学习教
育中开展的“高质量发展，我们怎么干”大讨
论活动，在委员网上读书活动中开展了大讨
论，通过相互交流和启发，从百年党史中汲取
精神动力、智力支持和实践经验，进一步激发
推进淮南高质量发展的信心和动力。

“发展园区经济”是加快淮南高质量发
展的重要动力，市政协将其列为今年重点协

商课题和 8月份开展的网上“淮南政协书
院”第2期委员读书活动的主题。重点学习
习近平总书记考察安徽和在合肥主持召开
扎实推进长三角一体化发展座谈会重要讲
话、《习近平谈治国理政》第三卷有关经济建
设论述等，围绕“健全园区管理体制机制、调
整园区布局规划、打造园区软实力”等展开
讨论交流。8月1日以来，有关“发展园区经
济”话题，网上已有 300多人发言，提出了

1000 余条建议，让课题组同志感到很“解
渴”，做到了集众人之智成众人之事。

市政协在今年6月初建立网上“淮南政
协书院”。为使琅琅书声传得更远。市政协将
线上与线下读书结合，互相延伸，市政协班子
成员按照23个“我为群众办实事”项目清单，
深入基层调研座谈，先后上报《高新区供水项
目问题亟待解决》等社情民意信息，帮助园
区、企业和群众解决烦心事、揪心事。（喻军）

安徽淮南市政协以网上书院助推高质量发展

琅琅读书声 声声促发展

本报讯 8月 11日，黑龙江省齐齐哈
尔市政协就“突出‘鹤’品牌，推动旅游文
化产业发展”主题与市文化广电和旅游局进
行专题协商。

会上，市文化广电和旅游局通报了相
关情况，并就市政协委员提出的问题进行
解答。

委员们建议，加大“鹤”品牌与城市发
展相融合、与旅游文化产业发展相融合力
度，打造一批“鹤”品牌建设载体，涵养一
批“鹤”品牌的企业和产业基地，汇聚一批
文化优秀人才，创作一批以鹤为代表的文化
精品力作。要在措施保障上形成合力，在宣
传推介上形成合力，结合“鹤”品牌建设，
开展群众性文化活动，组织动员广大群众积
极参与到“鹤”品牌建设中来，在全市上下
形成浓厚氛围。 （胡京春）

黑龙江齐齐哈尔市政协

专题协商“鹤”品牌建设

本报讯（记者 王有强 通讯员 王振
江）8月 11日，河南省濮阳市政协三楼会议
室，一场别开生面的“万人助万企”活动专题
协商座谈会正在召开。会议就如何解决企业
招工引才问题开展深入讨论对接，许多问题
当场予以解决。

专题协商座谈会的召开，源于濮阳市政
协的调研。“万人助万企”活动开展以来，市
政协高度重视、迅速行动，市政协处级以上
干部走进47家分包联系企业，详细了解企
业生产运营状况，认真听取企业诉求，共商
企业发展之策。针对企业反映的最突出问题
之一——企业招工引才难，市政协主席徐慧
前提议市政协召开专题协商座谈会，让企业
与人社部门面对面交流，打通服务企业“最
后一公里”。

“当前招工难、难招工，制约了我们的发
展，工人缺口达450人，请人社部门帮我们想
想办法。”“散会后，我们将安排有关科室抓紧
对接，看看企业需要的工种、专业，广开渠道
积极帮助解决。”

“请各级人社部门在政府官方网站上，
及时发布企业招工招才信息，增强各界对
企业用工信息的认同度；切实加大校企联

合力度，学校可订单式为企业培养技术工人，
或学校将企业作为实习基地，以此解决企业
人才后顾之忧。”“下一步濮阳市人才网将第
一时间发布企业招聘信息，并积极拓展人才
招聘渠道，欢迎企业联系我们。”

座谈会上，9家企业代表围绕自身经营、就
业招聘等方面交流发言，提出了招工用工、人才
引进、人才培训等企业需求和意见建议。市人社

局及其相关科室负责人针对企业诉求，现场作
出回应。

“此次协商座谈会是发挥政协专门协商机
构作用、集中解决企业发展中反映较为突出的
用工难问题的一次先行探索。”徐慧前表示，下
一步将在破解环保、土地、资金等难题方面，采
取多种协商方式，搭建广泛多层协商平台，持
续推进各类问题的彻底解决。

河南濮阳市政协专题协商“万人助万企”

政协搭平台 政企面对面

8 月的浙江省平湖市，
暑热未退，当湖街道滨湖社
区园乐新村的居民们开始出
门晚锻炼，社区里新安装的
路灯，让饱受“暗路灯”之
苦的居民称赞不已。

已有 26年房龄的园乐
新 村 位 于 平 湖 市 中 心 。
2020年，经过老旧小区改
造面貌焕然一新。改造后
采用 LED灯的社区路灯却
因聚光效果太好，导致路
上“一段亮一段暗”，让居
民们夜晚出行难免有些不
便。这事引来了园缘会客
厅政协委员们的关注，在
他们的全程参与下，小区更
换了新路灯，居民夜间出行
再也不愁了。

园缘会客厅是平湖首
个在社区成立的委员会客
厅，平湖市政协委员、滨
湖社区党委书记沈晓丽是
委员会客厅的牵头人。今
年 4 月底，平湖市启动了

“守根脉、保平安、办实
事 ” 网 格 大 走 访 专 项 行
动。园缘会客厅也组织了
居 住 在 该 社 区 的 政 协 委
员，一起参与大走访，访
民情、解民忧。

在走访中，委员们听到
园乐新村一些居民反映的路
灯问题，引起了王道平等委
员们的重视。他们按照“走
听访商转”的“五步法”议
事规则，带着问题开始“夜
走”，并结合网格大走访，
向居民们征求关于路灯改造
的意见建议。同时，他们还
联系走访了老旧小区改造项
目组了解情况。

路灯的亮度“众口难
调”吗？一场由社区干
部、物业公司、老旧小区改造项目组负责人、业委会成
员和居民代表参加的“请你来协商”活动开始了。一坐
下来，王道平就说：“今天我们聚在一起就是专门为路
灯这件事：路灯要不要换？怎么换？后续还要做些什
么？大家一起来说说意见和看法。”小小的会客厅中很
快热闹了起来。不同年龄、不同生活习惯、不同出行方
式的居民众说纷纭，提出了很多不同的意见建议。通过
交流、协商、议事，大家初步形成意见：目前的路灯确
实偏暗，且由于聚焦度过高导致相邻路灯之间的路段特
别暗，对居民夜间行走造成了一定影响，同意对路灯进
行调整。

就这样，从“怎么改”，到“改多少”“改哪里”“改
什么款式”，再到“改好以后如何做好后续跟进”，会客厅
先后开展了3次专题协商，9名政协委员参与，3次修改
调整方案，最终达成一致。

委员们将协商意见转交老旧小区改造项目组，不久
后，重新采购的两种灯泡安装到位。当天晚上，王道平专
程实地“体验”了一把新路灯的照明情况，和居民代表共
同选定了其中一款。

目前，园乐新村的59盏路灯全部更新完毕，解决了
小区居民夜间出行的安全隐患。
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近日，山东省高密市政协组织委员对全市美丽宜居乡
村建设情况进行视察，围绕乡村振兴积极献言献策。图为
委员们在罗家庄社区村史馆重温村庄变迁史。

徐伟 摄

建言美丽宜居乡村建设

共同 关注

8 月 12 至 14 日，内
蒙古自治区锡林郭勒盟政
协调研组深入西乌珠穆
沁 旗 、 东 乌 珠 穆 沁 旗 、
乌拉盖开发区，就国家
和自治区重大生态工程
实 施 情 况 进 行 实 地 调
研。调研组实地查看围栏
项目、沙源治理工程棚
圈、人工造林等情况，并
通过与当地干部群众交
谈，详细了解存在的问题
并提出意见建议。
常歌 张晓娟 李睿琦 摄调研重大生态工程实施情况调研重大生态工程实施情况


